

Bericht des Bürgermeisters in der Sitzung des Umwelt- und Planungsausschuss am 31.08.2021

I. Öffentlicher Teil

1. Einstellung eines Ingenieurs für den Bereich Nachhaltigkeit, Klimaschutz, Umweltschutz und Ökologie

Im Zuge der Haushaltsberatungen 2020 wurde in der Sitzung des Gemeinderates am 17.12.2019 die Einstellung eines Ingenieurs für den Bereich Nachhaltigkeit, Klimaschutz, Umweltschutz und Ökologie beschlossen. Dabei sollte vorrangig die Förderung einer entsprechenden Stelle geprüft und beantragt werden; die benötigten Eigenmittel sollten zunächst aus dem Klimafonds finanziert werden.

Die Gemeinde wird zu diesem Thema eine Vorlage erarbeiten und möglichst zeitnah dem zuständigen politischen Gremium zur Beratung vorlegen. Geplant ist, in diesem Zusammenhang auch Informationen über mögliche Fördermittel zu geben.

Die Verwaltung hat hierzu bereits Kontakte zu anderen Verwaltungen aufgenommen, um auf deren Erfahrungen zurückzugreifen und sieht insbesondere die Möglichkeit, die Verbindung des Nachhaltigkeitsmanagements zu aktuellen Herausforderungen des Klima- und Umweltschutzes sowie den Anforderungen einer nachhaltigen Mobilität zu verknüpfen.

2. Obstbaumwiese

In der vergangenen Woche sind aus einem Apfelbaum in der Obstwiese am Rathaus zwei starke Äste ausgebrochen. Beide Äste wie auch der Stamm des Baumes wiesen starken Befall von „Braunfäule“ auf. Dabei handelt es sich um Cellulose-Abbau im Holz, der durch Pilze hervorgerufen wird. Da im Querschnitt betrachtet der äußere „Ring“, in dem die Nährstoffversorgung des Baumes stattfindet, nicht beeinträchtigt war und der Baum deshalb nach außen hin gesund aussah, war der Schaden nicht vorhersehbar. Erst das zunehmende Gewicht der Früchte führte zum Abbruch der Äste. Um weitere Schäden zu vermeiden, wurde der Baum gefällt. In Kürze soll eine Ersatzanpflanzung durchgeführt werden. Ein Sponsor hat sich bereit erklärt, die Kosten für die Ersatzanpflanzung zu übernehmen.

